

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Sesuai dengan rumusan masalah dan hasil penelitian yang telah diuraikan sebelumnya, maka peneliti menarik kesimpulan bahwa Radio Suara Kudus merupakan radio pemerintah yang berusaha untuk menjalankan kewajibannya sebagai media untuk memberikan edukasi kepada masyarakat. Salah satunya yaitu edukasi dari sisi religi atau agama, dengan menggunakan media yang ada untuk menayangkan atau menyiarkan program siaran dakwah. Dengan adanya program siaran dakwah di Radio Suara Kudus, maka masyarakat Kudus dan sekitarnya dapat mendengarkan acara ini melalui frekuensi 88 FM. Berikut tahapan proses produksi siaran dakwah Quantum di Radio Suara Kudus:

##### **1. Tahap Pra Produksi**

Pada proses ini kerabat kerja program acara Quantum melakukan persiapan. Baik dari teknis atau alat-alat yang akan digunakan selama produksi, materi siaran atau scrip, tempat dan juga sumber daya manusia. Pada tahap ini penyiar yang bertugas akan memastikan semua peralatan dapat berfungsi dengan baik dan semuanya sudah di persiapkan secara matang.

##### **2. Tahap Produksi**

Pada proses produksi dilakukan proses evakuasi, yaitu proses rekaman dan juga mixing. Narasumber akan melakukan rekaman menggunakan peralatan yang telah disiapkan sebelumnya. Rekaman dilakukan di ruang produksi dengan membawa materi siaran atau scrip. Setelah rekaman selesai maka file akan di simpan dan berlanjut ke proses mixing. Mixing dilakukan oleh programmer, pada tahap ini programmer akan menghilangkan beberapa kata atau kalimat yang kurang pas atau pengucapannya diulang-ulang. Selain itu programmer juga akan menmabahi beberapa lahu religi dalam rekaman tersebut.

### 3. Tahap Pasca Produksi

Tahapan yang terakhir adalah pasca produksi. pada tahap ini dilakukan penayangan atau penyiaran sesuai dengan jadwal yang telah dilakukan. Penyiaran akan dilakukan oleh penyiar yang bertugas. Penyiar akan mentransfer file dari ruang produksi ke ruang siar. Setelah itu penyiar akan melakukan penayangan program acara Quantum.

## **B. Saran-saran**

Dari hasil kesimpulan diatas peneliti sudah melakukan penelitian mengenai proses produksi program siaran dakwah Quantum di Radio Suara Kudus. Maka saran-saran ini diharapkan dapat menjadi bahan masukan dan pertimbangan oleh pihak-pihak yang terkait.

1. Untuk pihak-pihak yang nantinya akan melakukan penelitian di Radio Suara Kudus mengenai proses produksi diharapkan untuk meneliti kelebihan dan kekurangan dalam proses produksi, karena penulis belum meneliti mengenai hal itu.
2. Untuk penelitian selanjutnya diharapkan untuk menggali efek dan respon pendengar dari program siaran dakwah Quantum.
3. Diharapkan penelitian ini dapat menjadi referensi bagi para mahasiswa Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah IAIN Kudus sebagai referensi keilmuan dalam perkuliahan dan sebagai referensi dalam mengelola radio kampus,
4. Penulis menyadari banyaknya kekurangan dalam penelitian ini, sehingga penulis berharap untuk peneliti selanjutnya dapat menyempurnakan penelitian ini.